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Denuncian presencia de  
grupos armados en El Carmen

L
os habitantes de centros 
poblados como Playo, 
Santo Domingo de 
Meza, Lázaro, Guaman-

ga y Camarón, en la denomi-
nada Alta Montaña de El Car-
men de Bolívar, denunciaron 
que a esa zona han llegado 
pequeños grupos de mujeres 
y hombres armados, quienes 
se han identificado como su-
puestos miembros de las Au-
todefensas Gaitanistas de Co-
lombia. 

Señalan que los sujetos van 
durante el día y la noche a las 
comunidades para presentar-
se, portando fusiles y armas 
cortas y vestidos con camu-
flados, situación que ha provo-
cado temor en la comunidad. 

Para los denunciantes, esa 
es una situación difícil, razón 
por la cual ya tres líderes de 
la zona abandonaron el terri-
torio y algunos docentes han 

La Infantería de Marina hace presencia en la zona.//FOTO LILA LEYVA VILLARREAL

manifestado que sienten te-
mor de seguir en la zona. 

“Nosotros estamos asus-
tados porque no queremos 
vivir el horror de la guerra 
nuevamente, pero si no hay 
más presencia de autorida-
des, nosotros no podemos 
quedarnos sin garantías de 

seguridad”, sostuvo uno de 
los labriegos preocupados. 

Aseguran que los hombres 
armados les manifestaron 
que habían llegado por los vi-
ciosos, los ladrones, los delin-
cuentes y extorsionistas, pero 
también para reunirse con los 
líderes de la Alta Montaña. 

RESPONDEN  
El mayor Helmuth Bece-

rra, comandante del Batallón 
Número 13 de Infantería de 
Marina de Malagana, sostu-
vo que desde el momento que 
conocieron la situación están 
investigando, para determi-
nar quiénes son las personas 

Las denuncias las han hecho labriegos que viven en sectores de la Alta Montaña de este municipio. Las 
autoridades hacen indagaciones e indicaron que la zona es segura y que hay presencia de Armada y Policía.
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Empezó en firme programa para 
empresarios de los Montes de María

Ayer se inició en Cartage-
na la primera sesión del pro-
grama en Alta Gerencia en 
Empresas, Paz y Sostenibili-
dad, dirigido a pequeños, me-
dianos y grandes empresa-
rios de la ciudad y de los Mon-
tes de María. 

Este programa surge de un 
convenio que realizó la Uni-

Primera sesión del programa de la Alta Gerencia para empresa-
rios dictado en la Cooperación  Española. // JULIO CASTAÑO - EU

versidad Externado de Co-
lombia y la Fundación Ideas 
para la Paz y la embajada de 
Suecia.  

Este primer programa 
cuenta con la participación 
de 40 becados de diferentes 
sectores económicos, entre 
ellos agricultores, ganaderos, 
comerciantes, turismo, entre 
otros.  

Julian Arévalo, decano de 
la facultad de economía de la 

Universidad Externado de 
Colombia, indico que “este 
programa de Alta Gerencia 
lo hacemos pensando en los 
retos de desarrollo, las diná-
micas económicas y sociales 
de estas regiones, orientados 
a generar herramientas para 
tener mejores diagnósticos y 
mejores planes de acción 
para estas regiones”.  

Por su parte, Harold Mar-
tínez, investigador de la Fun-

dación Ideas para la Paz y lí-
der de la iniciativa empresas 
y paz, resaltó que “el progra-
ma busca trabajar al rededor 
del fortalecimiento de capaci-
dades de los empresarios 
para que desde sus empresas 
haya un apoyo significativo 
al desarrollo sostenible de los 
territorios, pero también a to-
dos los procesos de paz que se 
están llevando en el territo-
rio”.
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PARA UN DESARROLLO SOSTENIBLE

que están intimidando a la 
población y piden el apoyo de 
la comunidad para que les 
brinden información que les 
permita realizar las judiciali-
zaciones respectivas. 

Además, están trabajando 
para determinar si realmen-
te se trata de grupos al mar-

En el departamento de Bo-
lívar, en el municipio de San-
ta Rosa de Lima, zona rural, 
queda la vereda de Paiva Ma-
monal, que  esconde un se-
creto respecto a su nombre. 
Algunas personas descono-
cen que su nombramiento tie-
ne nacimiento en España. 

Un poco más adelante de la 
entrada de Paiva se encuen-
tra una finca con este nom-
bre. Sus dueños son españo-
les. Entonces, cuando la gen-
te se trasladaba hasta la vere-
da, siempre decía que la deja-
ran antes de Paiva. De tanto 
llamarle así, con ese nombre 
quedó. 

 
SU FESTIVAL 

Este año será la versión 20, 
que se llevará acabo mañana 
domingo, 2 de junio. Allí po-
drás encontrar diversos con-
cursos, como el mango más 
raro, el más pequeño, el más 
grande; y se premiará  la 
mesa mejor decorada con ma-
teriales naturales alusivos a 
esta fruta. También el mejor 
dulce y el concurso del que 
más coma mangos.  
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CELEBRAN LA VIDA DEL MANGO

En Paiva arranca la  versión  
20 del Festival del Mango 

¿Cuántos mangos te pue-
des comer en tan poco tiem-
po? ¿5, 10 o 20? En Paiva en-
contrarás el hombre con el 
récord de haber comido en 20 
minutos 150 durante el Festi-
val del Mango en 2002.  

Esa anécdota la refirió Ta-
nia Zárate, una de las partici-
pantes:  

“En este concurso --expli-
có-- la fruta permanece con 
su concha. Por lo tanto, el 
concursante debe pelarla con 
dientes y manos”. 

Y es que, según nativos, la 
fruta más representativa de 
esta vereda es el mango. Por 
tal motivo tiene una conme-
moración especial para sus 
habitantes.  

Lo mejor de esta celebra-

Organizadores del Festival del Mango en Paiva Mamonal// ZENIA 
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ción es que todos ganan pre-
mios, tales como ollas a pre-
sión, vajillas, sillas, tocado-
res, dinero, juegos de mesa, 
carretillas y camas.  

Hasta esta edición, resal-
tan que  el peso del mango más 
grande en la historia del festi-
val ha sido de 1 kilo y medio.  

 
LA HISTORIA 

El Festival del Mango nació 
en 1999 inspirado en el festival 
que se realizaba en San Mar-
cos de Malagana, corregi-
miento de Mahates (Bolívar).  

En un inicio la festividad 
era celebrada por tres días. 
En la actualidad, solo uno.  

Todas las versiones de esta 
celebración han sido obra de 
Hernán Zárate y su comité.

La Armada y la 
Policía investigan si 
en verdad son 
grupos armados 
organizados o 
delincuentes 
comunes quienes 
estarían 
infundiendo miedo.

gen de la ley o si son delin-
cuentes comunes que buscan 
sembrar pánico para aprove-
charse y realizar actos delic-
tivos como extorsiones. 

Agregó que están traba-
jando particularmente con la 
Policía y sus cuerpos de inte-
ligencia, para poder esclare-
cer esa situación. “Tenemos 
infantes de Marina suficien-
tes en la zona y no vamos a 
enviar más”, puntualizó. 

De acuerdo al Jefe de Se-
guridad de Bolívar, José  Ri-
cardo Ardila, señaló que una 
vez tuvieron conocimiento de 
esta situación activaron la 
ruta y hay mucha presencia 
de la Infantería de Marina, 
la cual está realizando patru-
llajes en toda la Alta Monta-
ña. 

Indicó que han recibido de-
nuncias de diferentes corregi-
mientos, donde les manifies-
tan la presencia de cuatro 
hombres y una mujer, pero 
no les han dicho un sitio exac-
to donde encontrarlos. 

“No vamos a permitir que 
la delincuencia retome el con-
trol en ningún  lugar de los 
Montes de María, por eso es-
tamos realizando las investi-
gaciones correspondientes”, 
precisó el funcionario. Aña-
dió que la Alta Montaña es 
un sector consolidado de la 
subregión, y ante cualquier 
situación trabajan articula-
damente con la Policía y la 
Armada para garantizar la 
seguridad.

Superintendente de Salud y el gobernador Dumek, durante visita a Hospital de Simití// CORTESÍA

En el día de ayer el gober-
nador Dumek Turbay, realizó 
una visita técnica en el Hos-
pital Regional de Simití  en 
compañía del Superintenden-
te de Salud de Colombia Fabio 
Aristizabal. En la cual desa-
rrollaron una importante 
agenda de trabajo para revi-
sar los temas correspondien-
tes a la prestación del servicio 
de salud en la zona del Zodes 
del Magdalena Medio Boliva-
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SUPERINTENDENTE DE SALUD VISITA EL SUR DE BOLÍVAR 

Salud de Simití, una prioridad
rense.  

A este encuentro asistie-
ron la gerente del Hospital 
Jessica Abello, la secretaria 
de Salud Departamental Ve-
rena Polo, secretarios de Sa-
lud municipales de la zona y 
los alcaldes del sur de Bolívar.  

“Este Hospital Regional de 
Simití es una obra muy im-
portante que hay que prote-
ger.  Hoy le hicimos un lla-
mado a todas las EPS porque 
no están contratando como 
es debido. Por otra parte me 
voy muy contento de cono-

cer esta obra que ha liderado 
el Gobernador Dumek Tur-
bay”, expresó Fabio Aristiza-
bal. 

Por su parte el gobernador 
indicó; “estoy muy agradeci-
do con el Superintendente, 
para nosotros era muy im-
portante que él conociera es-
tas instalaciones. Para que 
conociera nuestro propósito 
de brindarle el mejor servi-
cio de atención en salud a esta 
zona del país que sufrió tan-
to por causa de la violencia y 
malos gobiernos”


